

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: Y. K. Vashist, Hamburg · J. R. Izbicki, Hamburg · S. E. Al-Batran, Frankfurt Main · C. Pöttgen, Essen · P. M. Schlag, Berlin

Magenkarzinom

Gastric cancer

Y. Vashist · P. M. Schlag

- 364 Einführung zum Thema: Magenkarzinom. Schritt für Schritt nach vorne
Introduction to the topic: Gastric cancer. Forwards step by step

Y. K. Vashist · S. E. Al-Batran · F. Lordick

- 368 Algorithmus zur Therapie des Magenkarzinoms
Algorithm for treatment of gastric cancer

H. Ittrich · Y. Vashist · T. Rösch

- 371 Staging beim Magenkarzinom. Endoskopisch, radiologisch, laparoskopisch
Staging of gastric cancer. Endoscopic, radiological and laparoscopic

F. G. Uzunoglu · U. Wellner · J. R. Izbicki · Y. K. Vashist

- 384 Chirurgische Therapie des Magenkarzinoms. Onkologische Standards und technische Fortschritte
Surgical treatment of gastric cancer. Oncological standards and technical progress

A. Stein · D. Arnold · S. E. Al-Batran

- 392 Multimodale Therapie des lokalisierten Magenkarzinoms
Multimodal therapy of localized gastric cancer

L. Tharun · S. Steuer · A. Quaas

- 400 Rolle des Pathologen in Hinblick auf therapeutische Entscheidungen beim Magenkarzinom
Role of pathologists with respect to therapy decisions for gastric cancer

S. Lorenzen · F. Lordick

- 406 Fortgeschrittenes Magenkarzinom. Status quo der systemischen Therapie und Einfluss auf die Lebensqualität
Advanced gastric cancer. Status quo of systemic therapy and influence on the quality of life

A. Brandl · F. G. Uzunoglu · Y. K. Vashist

- 413 Peritonealkarzinose beim Magenkarzinom. Rolle der Chirurgie und HIPEC
Peritoneal carcinomatosis and gastric cancer. Role of surgery and HIPEC



Staging beim Magenkarzinom.
Laparoskopie zum Nachweis einer
Peritonealkarzinose ▶ S. 371

Psychoonkologie · Psycho-oncology

M. Keller

- 419 Magenkrebs. Krankheits- und behandlungsbedingte Belastungen von Patienten und Erfordernisse an die Unterstützung durch ihre Ärzte
Gastric cancer. Disease and treatment-related problems of patients and demands on support by physicians

Journal Club · Journal Club*M. Becker-Schiebe · W. Hoffmann*

- 426 Antiemetische Prophylaxe mit Fosaprepitant in der Radiochemotherapie des Zervixkarzinoms. Ergebnisse einer randomisierten Doppelblind-Phase-III-Studie (GAND-Emesis-Study)**
 Antiemetic prophylaxis with fosaprepitant in chemoradiotherapy of cervical cancer.
 Results of a randomized, double-blind phase III study (GAND-emesis study)

G. Stocker

- 428 Kein Vorteil durch dosisdichtes Paclitaxel beim Ovarialkarzinom. Progressionsfreies Überleben im Vergleich zur Standarddosierung nicht verlängert**
 No advantage for dose-dense paclitaxel in ovarian cancer.
 Progression free survival in comparison to standard dosing is not prolonged

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*H. S. Willenberg*

- 431 Wichtige Aspekte des Nebennierenrindenzinoms**
 Important aspects of adrenocortical carcinoma
- 444 Fragebogen**
 Questionnaire

**Verschiedenes · Miscellaneous**

Termine · Forthcoming meetings

Impressum · Imprint

Titelbild: © Pr Michel BRAUNER / ISM / Agentur Focus

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Onkologe ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift widmet sich allen Aspekten der Onkologie und dient der Fortbildung von niedergelassenen und in der Klinik tätigen Onkologen.

Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Onkologe is an internationally respected journal covering all areas of oncology. The focus is on prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. The journal provides information for all oncologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of oncology. Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Onkologe* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Science Citation Index Expanded, Medline, EMBASE and Scopus